

Aujourd'hui, nous faisons mémoire de saint Augustin, évêque et docteur de l'Église. Nous élargissons notre prière à l'église d'Algérie dont Augustin, de retour d'Italie, fut l'un des évêques.

En écoutant la communauté de Taizé chanter Voici Dieu qui vient à mon secours, nous demandons au Seigneur la grâce de mettre sur nos chemins des amis de Dieu qui nous permettent de trouver notre voie. C'est ce qu'aura été saint Ambroise qui montra à Augustin le vrai chemin de la prière. Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

La lecture de ce jour est tirée de l'Évangile selon saint Matthieu au chapitre 23.

En ce temps-là, Jésus disait : « Malheureux êtes-vous, scribes et pharisiens hypocrites, parce que vous ressemblez à des sépulcres blanchis à la chaux : à l'extérieur ils ont une belle apparence, mais l'intérieur est rempli d'ossements et de toutes sortes de choses impures. C'est ainsi que vous, à l'extérieur, pour les gens, vous avez l'apparence d'hommes justes, mais à l'intérieur vous êtes pleins d'hypocrisie et de mal.

Malheureux êtes-vous, scribes et pharisiens hypocrites, parce que vous bâtissez les sépulcres des prophètes, vous décorez les tombeaux des justes, et vous dites : "Si nous avions vécu à l'époque de nos pères, nous n'aurions pas été leurs complices pour verser le sang des prophètes."

Ainsi, vous témoignez contre vous-mêmes : vous êtes bien les fils de ceux qui ont assassiné les prophètes. Vous donc, mettez le comble à la mesure de vos pères ! »

Textes liturgiques © AELF, Paris

1. Jésus se désole du décalage entre ce que semblent être les scribes et pharisiens, et ce qu'ils sont réellement. Bref, il se désole d'une vie hypocrite. Jésus invite à plus de vérité. Un instant, j'accueille que je suis à l'image de ces porcelaines fendues, comme ma famille ou ma communauté chrétienne.

2. Un art japonais répare les poteries brisées, en soulignant les fentes par un joint doré. Un instant, afin de convertir mon regard sur ce que je ne souhaite pas montrer, je m'imagine orné d'or, de lumière, au lieu même de ce qui me sépare de Dieu. Dieu m'aime avec tout ceci.

3. Jésus interpelle enfin les scribes et pharisiens en leur reprochant leurs belles paroles, ou de feindre de s'appuyer sur les prophètes passés, tout en refusant de se remettre en cause. En regardant les jours passés, quelle remise en cause possible se présente à moi ?

J'écoute à nouveau ces vives invitations à la conversion de la part de Jésus, celui qui dit ce qu'il fait et fait ce qu'il dit.

Toujours assis aux côtés de Jésus, je lui demande comment ma parole, mon cœur et mon agir pourraient être mieux ajustés.

Prends, Seigneur et reçois,  
toute ma liberté.

ma mémoire,

mon intelligence

et toute ma volonté;

Tout ce que j'ai et possède,  
c'est Toi qui me l'as donné:

A Toi, Seigneur, je le rends

Tout est à Toi,  
disposes-en selon Ton entière volonté.  
Donne-moi ton amour et ta grâce :  
c'est assez pour moi.  
Amen.  
\*\*